
2023년 4/4분기 운영위원회 회의록

일     시 2023년 11월 24일 (금요일) 14:00∽15:00

장     소 이삭요양원 프로그램실

참 석 자

1 위원장(시설장) 안은하

2 보호자대표 민상식

3 후원자대표 차정필

4 입소자대표 정금재

5 종사자대표 정서윤

회의내용

- 전차 회의 보고
- 운영현황 보고
- 2023년 세입·세출 추경예산(안) 승인
- 2024년 사업계획 및 세입·세출 예산(안) 승인
- 전출금 승인의 건
- 인력 추가 채용의 건 
- 퇴사자 적립금 반환 사용 승인
- 수가인상에 의한 운영규정 변경(안) 승인
- 우수직원 표창의 건
- 노인인권 건의사항 및 직원 건의 청취
- 폐회 선언

회의내용

1. 개회사 및 환영사
- 위원장: 그동안 안녕하셨습니까?  운영위원회에서 정한 운영위원 구성요건인 재
적위원 과반수 이상이 참석하여 적법하게 성원 되었으므로 4분기 운영위원 회의를 
시작하겠습니다.

2. 이삭요양원 현황 및 사업운영내용 보고
 2023년 11월 24일 현재 입소 현황 및 지난분기 안건에 대한 이야기를 한다.

3. 안건상정
- 위원장 안은하: 이삭요양원 운영위원회에 참석해주신 위원님들께 감사드립니다.
  그럼 전차 회의에 대한 안건 및 조치사항과 현재 운영현황에 대해 보고 하도록 
  하겠습니다.



  나눠드린 자료를 보면서 말씀드리겠습니다.
- 위원장 안은하: 우선 지난 분기 노인인권 관련, 예쁜말 사용하게 캠페인을 시행해

보면 어떨까라는 의견이 있었는데 저희가 10월과 11월 현재 이 캠페인을 운영하
고 있으며, 운영 결과 직원들의 말투에 상당한 변화를 가져올 수 있었고, 어르신
의 만족도도 높은 것 같습니다.  12월 말에 예쁜말 최우수 직원을 선정하여 포상
할 계획입니다. 입소자대표이신 정금재 위원님의 생각은 어떠신지요?

- 입소자 대표 정금재: 직원들의 말투가 정말로 더 예뻐져서 참 좋습니다.
- 후원자 대표 차정필: 그렇군요, 참 잘하셨습니다.
- 위원장 안은하: 네, 감사합니다. 그럼 오늘의 안건에 대해 말씀드리겠습니다. 오늘

은 2023년 추경예산(안)과, 2024년 예산(안) 승인, 그리고 퇴사자 퇴직적립금 반
환, 인력추가 배치 의 건, 전출금 지출 건, 수가인상에 의한 운영규정 변경(안) 승
인이며 기타 건의 사항을 듣는 순서로 진행하겠습니다.

- 위원장 안은하: 먼저 보시는 자료와 같이 2023년 추경 예산(안)을 수립했는데요, 
당초예산에 없었던 기능보강 보조금이 추가되었고 인력추가배치로 인한 장기요양 
가산금 수입액 증가 등으로 당초예산 대비 세입이 많이 늘었습니다. 세입과 세출 

  2,177,572천원으로 당초예산 1,803,388천원에서 374,184천원이 증가하였습니다. 
  각 관, 항의 세출액은 자료와 같습니다.(자료를 보며 설명하다). 추경예산(안) 승인
  과 아울러 기타전출금 400,000천원의 승인을 요청드립니다.
- 후원자 대표 차정필: 요양원 운영을 아주 잘하신 것 같습니다.  경영난을 겪고 있

는 요양원도 많이 있는데 이삭요양원은 보호자와 입소자의 만족도가 높으니 자연
히 공실 없이 운영되고 있는 것이겠지요? 저는 추경 예산에 동의합니다.

- 보호자 대표 민상식: 한 해 동안 고생하셨습니다. 저도 동의합니다.
- 입소자 대표 정금재: 동의합니다.
- 종사자 대표 정서윤: 동의합니다. 
- 위원장 안은하: 참석하신 위원님 모두 동의로 2023년 추경예산(안)이 통과되었습

니다.
- 위원장 안은하: 다음 안건인 24년 사업계획과 예산(안)입니다. 23년은 무엇보다 

소통이라는 주제를 염두해도고 사업을 진행해 왔습니다. 밴드의 성공적인 운영이 
가장 기억에 남는데요, 24년에도 이를 더욱 활성화시키고 더 나아가 입소자와 보
호자가 원하는 것이 무엇인지를 캐취하며 사업을 진행시키고자 합니다.  배포해드
린 자료와 같이 24년에도 다양한 사업을 계획하고 있습니다.(자료를 보며 설명하
다) 특히 어르신의 개별적인 욕구를 충족해드릴 수 있는 프로그램으로 카페, 레스
토랑 나들이 프로그램을 특화프로그램으로 운영해보려고 합니다. 이에 프로그램과 
어르신들을 위한 재활기구 구입을 위한 예산을 편성하였으며, 가족참여 행사를 더 
풍성하게 진행해보도록 하겠습니다. 

- 위원장 안은하: 24년 예산(안)을 보시면 정원 62명으로 수가 인상 분을 반영하여 
예산을 세웠으며, 종사자특별수당은 종사자 40명으로 계상하였고 인력추가배치 
가산금은 올해를 기준으로 잡아봤습니다. 총 세입과 세출 2,527,765천원입니다. 



24년 장기요양 인건비 비율을 61.1%를 충족하여 사무비를 계상하였으며 기타전
출금 420,000천원을 계상하였습니다. 배포해 드린 자료에 자세하게 설명되어 있
으니 참고해주시고 이의 있으시면 말씀해주시기 바랍니다.(자료를 보고 설명하다)

- 후원자 대표 차정필: 없습니다.  내년에도 올해처럼 멋지게 운영해주실 거라 믿습
니다.

- 보호자 대표 민상식: 동의합니다. 입소자, 보호자, 직원과 대표님, 모두가 만족하
는 24년이 되길 바랍니다.  

- 입소자 대표 정금재: 동의합니다.
- 종사자 대표 정서윤: 동의합니다. 
- 위원장 안은하: 모두 동의하셔서 24년 세입세출 예산과 전출금 지출이 승인 되었

습니다.
- 위원장 안은하: 회의 시간이 너무 길어지는 관계로 좀 더 빠르게 말씀드리겠습니

다.  다음 안건은 인력추가 배치 건으로 오는 12월에 야간 전담 요양보호사로 대
표님이 직접 요양보호사로서 근무하기로 했습니다. 야간 직원의 고충을 직접 체험
하며 야간근무 시스템에 어떤 점이 필요한 지를 알아보려 대표님 큰 결심을 하셨
습니다.  

- 보호자 대표 민상식: 직원들이 긴장 좀 해야겠는데요? 네, 좋은 생각입니다. 많은 
것을 얻을 수 있을 것 같아요.

- 위원장 안은하: 그리고 퇴사자의 퇴직적립금 반환에 관한 건을 지난 분기에 논의
했는데, 연말에 반환처리 할 것임을 다시 한 번 말씀드립니다. 또한 연말을 맞이
하여 23년간 열심히 달려온 직원들의 사기를 올리고 모범적인 직원을 치하하기 
위한 ‘우수직원 표창’을 계획하고 있습니다. 각 팀별로 선정하여 표창할 계획입니
다.  7명 정도 상장과 상금으로 포상하려고 합니다.  위의 세 안건에 대해 이의 
있으시면 말씀해주십시오.

- 후원자 대표 차정필: 없습니다. 저도 좋은 생각이라고 생각합니다.
- 입소자 대표 정금재: 저도 좋습니다. 직원들이 우리 노인들 돌보느라 늘 고생이 

많은데 상 많이 주면 좋겠습니다. 
- 종사자 대표 정서윤: 저도 모두 동의합니다. 
- 위원장 안은하: 지난 10월 31일에 2024년도 장기요양보험 수가 인상이 발표되어

서 제29조 입소계약에 관한 사항 1항 월 이용료 기타 비용 부담액 운영규정 변경 
전·후 내용입니다. 첨부해드린 자료를 보시고 이견이 있으시면 말씀해 주시기 바
랍니다. 

- 보호자 대표 민상식: 장기요양 수가인상에 의한 당연한 변경이니 당연히 없습니다.
- 모든 위원: 동의합니다.
- 위원장 안은하: 참석하신 위원님 모두 동의로 운영규정 변경(안)이 통과되었습니

다.
- 위원장 안은하: 다음은 노인인권 관련 또는 직원처우에 관한 건의사항을 듣는 시

간을 갖겠습니다.  우리 입소자 대표 어르신과 종사자 대표께서 말씀해주십시오.  



다른 위원님들께서 하셔도 좋구요.
- 입소자 대표 정금재: 이삭요양원은 직원들이 너무 열심히 일해주고 있고, 대표님

도 우리 노인들한테 친자식도 그렇게 못할만큼 너무나 잘 해주고 있어서 더 바랄
것이 없습니다. 

- 위원장 안은하: 어르신이 만족해하신다니 정말 이보다 더 반가운 말은 없네요. 다
른 건의사항이나 얘기하고 싶으신 위원님들 계신가요? 

- 종사자 대표 정서윤: 없습니다.
- 위원장 안은하: 없으시면 오늘 운영위원회는 여기에서 접겠습니다.  한 달여 남은 

올해 잘 마무리하시고 새해에는 더욱 건강하고 하시는 일 모두 건승하는 한 해 
되시길 바라겠습니다. 안녕히 돌아가십시오. 




